

## Piedad para los niños

De todas las instituciones establecidas en el mundo, la que más encarna el espíritu humano, la que personifica el más puro amor a la humanidad, es la consagrada al cuidado, sostenimiento y educación del niño.

Para esta labor debemos estar todos dispuestos en la medida de nuestras fuerzas y aun con espíritu de sacrificio, porque el ser inocente que llama a las puertas de nuestro corazón con hambre o en horfandad, tiene perfecto derecho a ser atendido y a que no se le regatee ningún medio hasta llegar a la plenitud de sus facultades y de sus derechos, y a eso estamos obligados los que tenemos del sagrado deber de humanidad un alto concepto.

A raíz de los sucesos de Octubre se creó una institución compuesta por un número de personas de ambos sexos, abnegadas y entusiastas de la idea de recoger a los miles de niños que han quedado huérfanos o que sus padres están condenados a varios años de prisión y colocarlos en casas de familias honorables, que previamente los solicitaban, con el fin de sustraer a estas criaturas del ambiente de miseria a que las tristes circunstancias de sus familiares los conducieron.

Brotaron a millares las peticiones de niños para cuidarlos y atenderlos debidamente hasta que sus padres estuvieran en condiciones de reintegrarlos al hogar. Surgieron los corazones generosos que quisieron partir con los desvalidos el pan de sus hijos, y a costa de muchas contrariedades y disgustos por la oposición de las autoridades a que se sacaran niños de Asturias, pudo conseguirse colocar a unos pocos de los muchísimos que quedaron en abandono o faltos de lo necesario.

La lucha que sostiene esta agrupación, legalmente constituida, para poder cumplir su cometido, es realmente enorme. Parece increíble que un Gobierno republicano que lleva en sus leyes el amparo y ayuda a la infancia, se oponga de una manera persistente y obstinada a que esta magnífica institución realice la labor pro infancia a pretexto de que tiene carácter comunista.

Pero, ¿a dónde vamos a parar, señores del Gobierno de una República democrática, si para cumplir con un deber cristiano y de humanidad, por tanto, ponemos vetos a una obra fundados en la ideología, máxime cuando los encargados de llevar a cabo esa labor pertenecen a distintos partidos republicanos? Y además, ¿qué importa que haya en ella socialistas y comunistas?

Jesucristo dijo: «Dejad que los niños se acerquen a mí»; sin establecer diferencias entre los hijos de diferentes padres. No separó a los de un pueblo con otro, ni a los de una raza

de otra raza, ni a los hijos de los creyentes, de los que no lo eran. Acogió a todos en el verdadero sentido de amor a la Humanidad.

Y estas derechas que nos gobiernan y se dicen cristianas se olvidan bien pronto de los principios que invocan, porque en realidad no los sienten.

Ahora, cuando esta institución, infatigable en su labor humanitaria y altruista, se disponía a celebrar la Semana del Niño dando una serie de conferencias por elementos de todos los partidos políticos para dar a cono-

prenderá de los pedazos de su corazón! ¡Qué tristeza y amargura no habrá en aquellos hogares para separarse de lo que más se quiere en este mundo: un hijo. No poder acariciar y cuidar lo que es carne de su carne y para lo que toda madre es avara. ¿Qué concepto tendrán algunos hombres de lo que es una madre?

Diseminados por toda España quedarán unos niños hambrientos que acaso vayan a visitar a diario la cárcel en que están encerrados sus padres y la amarga realidad de la niñez formará una juventud de odios que quizá paguen otros niños tan inocen-

## Testamento ministerial del señor Marraco

El Centro de Estudios hidrográficos del ministerio de Obras públicas, dirigido por el señor Lorenzo Pardo, es un órgano de creación reciente inspirado por dicho señor para estudiar un plan nacional de Obras hidráulicas. Efectivamente, desde 1932 hasta 1934 se empleó el Centro en el estudio, redacción y exposición del plan y en reparar el correspondiente proyecto de ley. En 1935, agotada aquella función, han surgido las llamadas restricciones, suscitadas por el señor

«Gaceta de Madrid» del 24 de Septiembre aparecieron dos decretos con sendos aparatosos encargos a aquel Centro.

Uno de ellos se refiere—palabras del decreto—al estudio del acondicionamiento del tramo inferior del Ebro para vía de transporte, así como de la salida al mar del tráfico fluvial y de su enlace con el marítimo y el terrestre. Dice el preámbulo que ya la Confederación efectuó un estudio posiblemente suficiente de las condiciones geográficas del río y de los puertos naturales de su desembocadura, faltando, para basar un proyecto realizable, algunos estudios complementarios, principalmente de carácter económico. Añade el preámbulo que estos estudios son urgentes; y como, según afirma, la Confederación no puede practicarlos por falta de personal, se encargan en conclusión al Centro.

Pero evidentemente la urgencia de la vía fluvial no es de primer plano; y, aunque lo fuera, no sería tanta que no permitiera completar el personal de la Confederación, incluso llevando a ella el inactivo del Centro; con lo que el estudio podría ultimarse por el mismo órgano que lo empezó, que es además lo reglamentario y lo adecuado; mientras que lo dispuesto por el ministro envuelve confusión, siempre dañoso para los intereses permanentes de la Administración; doblemente dañoso aquí, porque arranca problemas del ámbito donde existen y donde ofrecen al estudio su realidad viviente en la cual radican las soluciones óptimas; y por cuanto facilita el absentismo de los técnicos que ya congestionan las planillas de los servicios centrales de la capital. El decreto merece anularse.

El otro decreto del señor Marraco, mucho más infeliz, se refiere a las obras llamadas Riegos del Alto Aragón. Véase su contenido. Recuerda el preámbulo que el proyecto de dichas obras, aprobado el 29 de Septiembre de 1913, las presuponia en 160 millones de pesetas y estimaba la zona regable en 300.000 hectáreas, y que su ejecución por el Estado se autorizó por ley de 7 de Enero de 1915 en plazo máximo de veinticinco años. Observa que, transcurridos veinte años e invertidos 130 millones, los resultados no corresponden al gasto hecho. Lo atribuye el ministro a causas varias: indica como primordial el olvido del aprovechamiento inmediato y escalonado de la obra, y como muy considerable la insuficiencia del proyecto aprobado en orden a la estimación de los valores geográficos y económicos puestos en juego. En cuanto al factor geográfico, concreta que según los fotoplanos obtenidos, la zona regable no llega a 200.000

(Continúa en segunda pág.)



EL SEÑOR

## Don Santos Solana Pérez

Falleció en Huesca el día 3 del actual

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

El Consejo de Administración de la Hidro-Eléctrica S. A. de Huesca, del que el finado formaba parte, tiene el sentimiento de participarlo a sus relacionados, rogándoles encomienden su alma a Dios.

Huesca, 7 de Noviembre de 1935.

cer la admirable labor realizada y postular a beneficio de esos desgraciados niños que estaban a punto de venir de Asturias, las autoridades se niegan a conceder el permiso para llevarlo a cabo, negando rotundamente y exigiendo pruebas de que los niños de Asturias tienen hambre.

Señor ministro: los de Asturias y los de muchos sitios de España. Si esto no, fuera así, ¿cómo es posible que aquellas madres enviasen a sus hijitos, algunos de pocos meses, lejos de su lado? ¡Con cuánto dolor se des-

tes como ellos, por la intransigencia y la incomprensión de los suyos.

Piedad y generosidad para los niños, sin recluirllos en Hospicios ni Asilos.

Julia Serrano.

Madrid, Noviembre 1935.

## Banquetazo que te crió

Leemos en los periódicos que, para solemnizar el éxito obtenido con el «affaire» Strauss, los radicales piensan ofrecer una comilona a su jefe.

Suponemos que esta noticia será una broma de mal género, que al partido de la euforia ha gastado un reportero chuzón.

La entrapelia y la euforia siempre han sido buenas hermanas.

De otro modo no se concibe que haya podido pasar por la cabeza de nadie semejante dislate de proyecto.

Tragaderas para ahitarse con cualquier pretexto, aunque sea el de un gorri, no faltan en esa y en otras cotradías de su cuerda.

Pero, francamente, en esta ocasión nos resistimos a creer que la desaprensión y la «sans-facon» alcancen tamañas proporciones.

Más bien nos inclinamos a pensar que los que contribuyeron a homenajes muy recientes y para los que con la mejor voluntad no había manera de hallar justificación, pedirán que se les devuelvan los cuartos.

(Continúa en segunda pág.)

Chapaprieta, amenazadoras para la existencia de órganos inactivos, cual estaba ya el Centro de Estudios Hidrográficos.

Mas en los últimos momentos de la vida ministerial del señor Marraco, se encontró ocupación para este Centro «parado». Órgano de una nueva función, el Centro de Estudios Hidrográficos quedó a salvo de la herodiada respectiva, y su director, señor Lorenzo Pardo, funcionario y a la vez diputado, puede continuar en la congrua dirección. Efectivamente, en la



LA SEÑORA

## Doña Juana Mascaray Marzal

Falleció en el día de hoy

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus apenados: hermanos, Cruz y Germán; hermana política, doña Consuelo Canudo; sobrinos, primos, tíos y demás familia; al participar a sus amistades pérdida tan dolorosa, les suplican un piadoso recuerdo por el alma de la finada y la asistencia a los funerales que tendrán lugar mañana viernes, a las once, en la Parroquia de San Pedro, y acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio municipal, por cuyos favores la familia quedará muy agradecida.

Huesca, 7 Noviembre 1935.



LA NIÑA

## Carmencita Martínez Viñuales

Falleció el día 5 del corriente mes

A los cinco años de edad

Sus desconsolados: padres, don Nicasio y doña Carmen; hermanos, Pilarín y Pascualita; abuelo, don Nicasio; tíos, primos y demás familia; al participar a sus relacionados tan sensible pérdida, lo hacen con el consuelo de tener un ángel en el Cielo.

Tardienta, 6 Noviembre 1935.



# Testamento ministerial del señor Marraco

(Viene de primera pág.)

hectáreas. Respecto al factor económico, afirma que el coste total de las obras proyectadas será del orden de 500 a 600 millones de pesetas. Deduce que para poner remedio al sacrificio, en cuanto sea evitable, con beneficios ciertos y rápidos, se impone una revisión. En conclusión, encarga al Centro de Estudios Hidrográficos el estudio agronómico de la zona total regable, como base de un anteproyecto de adaptación del proyecto aprobado a la realidad geográfica y económica, en vista de la obra realizada, estudios hechos y datos adquiridos; con propuesta de escalonamientos de las obras en relación a su inmediata utilidad y con propuesta también de las partes cuya ejecución convenga anticipar.

A este segundo decreto del señor Marraco son aplicables reparos idénticos a los opuestos al decreto anteriormente examinado, y, además, los que merecen la falta de información, por no decir otra cosa, que su contenido revela. Falta de información cuando afirma el olvido del aprovechamiento inmediato de la obra, siendo así que debía constarle el esfuerzo puesto por alcanzar aquel aprovechamiento, antes de crearse la Confederación y con más medios por la Confederación, desde que las consignaciones para las obras permitieron predecir cuándo llegaría a dominar el comienzo de la zona regable. Al enjuiciar las opiniones del decreto, el ánimo queda suspenso y confuso, por cuanto, a estas alturas, deja ver el ministro su confianza en el éxito de la acción estatal que echa de menos, ya que la actividad más eficaz posible de los funcionarios de los diversos ramos competentes de la Administración, dirigida a impulsar el regadío, con significar mucho y todo ello necesario, monta relativamente poco ante las actividades del complejo social, que son las esenciales y decisivas, y que desbordan de la esfera del Estado más capaz, como se ha demostrado en la implantación de todos los regadíos del mundo, incluso en los de EE. UU. de N. A. cuando éstos se encontraban en el apogeo de su poderío y acometividad.

La afirmación de que la zona regable, estimada de 300.000 hectáreas en el proyecto, se reduce a 200.000 según fotoplanos obtenidos posteriormente, resulta inadmisiblemente sin más prueba; puesto que tan enorme diferencia ha de atribuirse a gran error material en una de las dos mediciones o en las dos; y no cabe en el plano del proyecto, por la forma en que aparece construido sobre la triangulación del Instituto Geográfico y con inclusión comprobatoria del ferrocarril, las carreteras y los propios canales proyectados.

También resulta atolondrado o de intención no clara el preámbulo al expresar que del presupuesto primitivo de 160 millones de pesetas van gastadas 130, sin añadir que aquel presupuesto se redactó con los precios anteriores a la gran guerra,

cuando el jornal del bracero de obras en la región era de 2,50 pesetas por diez horas de jornada y luego ha subido a seis pesetas por ocho horas, es decir que el precio de la hora de trabajo se ha triplicado. Este precio puede estimarse como índice muy aproximado del valor de mano de obra y de los materiales principales; consiguientemente el presupuesto primitivo sería en la actualidad de unos 480 millones de pesetas, y el gasto efectuado representaría sólo poco más de la cuarta parte.

Tras preámbulo tan singular concluye la disposición oficial encargando al Centro el estudio agronómico de totalidad, el anteproyecto de adaptación del proyecto aprobado y las propuestas de escalonamiento y de anticipación de obras parciales. Pero esto, ¿va a activar el regadío? No. Los agentes directores de la implantación son los propietarios actuales y por venir y los colonos por venir. Toda esta masa de familias hoy innumera y desconocida es la que ha de resolver el gran problema central. El Estado, háy que repetirlo, puede y debe dar resuelto un conjunto de peripetias relacionadas con Propiedad, Colonato, Cultivo, Ganado, Productos, Mercados, Economías, el estudio que se ordena, si alcanza alguna punta de esto, es tan poco, que puede repudiarse insignificante. Claro que no es despreciable como entretenimiento oportunista del Centro de Estudios Hidrográficos, por lo que tiene de lato y más dilatado aún. Pero, por lo mismo, su efecto inmediato como proceso largo interpuesto en la ejecución de las obras ha de ser indefinidamente retardador. Y en cuanto al propósito final, demoleador.

A quienes conozcan algo la historia de las obras hidráulicas de la cuenca del Ebro en lo que va de siglo, saben de la literatura del señor Lorenzo Pardo, y han asistido a las incoherencias repetidas del señor Marraco, no pudo sorprender lo que se hizo en Julio para arrear de la dirección de la Confederación del Ebro al ingeniero señor Ríos, uno de los autores del proyecto de Riegos del Alto Aragón, la más grande de las obras del Ebro, integrante de la serie de regadíos mayor posible en España y en Europa, genialmente ideada, y formulada en uno de los proyectos que más honran a nuestra Ingeniería; como asimismo no puede sorprender el decreto que ahora lamentamos, ayuno de razones, que en puridad viene a abrir camino a la pasión enemiga para que pueda triturar el perseguido proyecto.

Para este decreto, la raedera. Sin perjuicio de que la Confederación del Ebro cumpla todos los cometidos precedentes, poniéndola, sino lo estuviere, en condiciones de que pueda desempeñarlos. Y si el Centro de Estudios Hidrográficos tuviera misión peculiar, clara, inequívoca, que la cumpla.

(De «Madrid Científico».)

«Editorial Popular», S. A.—Huesca

# Banquetazo que te crió

(Viene de primera pág.)

Nunca la inconsciencia rayó a la altura que la vimos llegar en tales mascaradas.

No parece sino que algunos se esfuerzan en trepar a la cucuña del Poder para organizarse una apoteosis combinada hábilmente con el cobro del producto de una suscripción o con el regalo de una casa.

Siempre nos ha parecido despatarrante la frescura de los que allegan fondos con que hacer donaciones de fincas o de cantidades a los primeros ministros, y la de los primeros ministros que admiten tales presentes.

Primo de Rivera hubo uno en la historia y creíamos que ya no volveríamos a ver ninguno más. Los primos fuimos nosotros.

Los homenajes más inofensivos son estos que consisten en ir a agarrar una turca o una indigestión por cuenta de cualquier badulaque más o menos engrudo y encumbrado.

El «suces» político no es más que una cuestión de vísceras.

Pulmones bronceados, estómago férreo: hé ahí lo que se necesita para ceñir los lucros del vencedor en tales juegos olímpicos.

Las meriendas que llevan devoradas algunos prohombres, a quienes toda la vida les hemos visto atracarse como lobos, y otros méritos no les conocemos, se cuentan por millares.

Una cuchipanda más, para demostrar que por nada perdemos el apetito, no desentonaría en la trayectoria gastronómica que tan consecuentemente seguimos.

No hay ahora menos motivos para empuñar la cuchara que antes. Por consiguiente... ¡Sus y al plato! ¡Vivamus et bibamus!

¡A la salud de Straperlo, de su inventor y de sus introductores!

Bella forma de gobierno es esta de la República.

Angel Samblancat.

Barcelona.

La fecha más memorable de la cinematografía la constituirá el estreno de «Viuda alegre», por Maurice Chevalier y Jeanette MacDonald. Hablada en español.

Estreno el domingo, diez de Noviembre, en el

## Teatro Olimpia

Faltos de apetito  
Convalecientes  
Anémicos

## Meterrenal

Consigue  
inmediato  
y formidable  
apetito

De venta:

## Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad, de Huesca

El próximo domingo, día 10 de Noviembre, a las cuatro de la tarde, se celebrará la subasta de empeños sobre ropas y alhajas, vencidos y no retirados.

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

# A la Comisión gestora de la Diputación provincial

Señores gestores:

Ante las medidas adoptadas en la sesión del 29 de Octubre, por la Gestora provincial, yo no puedo permanecer indiferente, no porque sea parte interesada, sino como obrero que soy, y porque con ellos compartí el dolor de ser huérfano y pobre durante algunos años. Por eso considero a todos hermanos de clase y de penalidades.

Yo sé lo que es el paro, el hambre y la miseria. Desde que salí de la Residencia provincial, he tenido que luchar contra esta clase de calamidades—producto de un sistema—. Por esto no puedo ver tranquilo cómo unos hombres sin sensibilidad, toman una medida de tal naturaleza que pone en grave peligro la vida de unos compañeros, que sin haber delinquido, van a ser lanzados a la miseria más espantosa.

Yo, como ex asilado, conozco perfectamente las interioridades y el trato que se les da a los futuros parias del mañana en la Residencia provincial, y teniendo completamente grabado en mi mente—cosa necesaria a todo asilado—el Reglamento de orden interior, ajustándome a él quiero salir al paso de ilegalidad que representa el descabellado acuerdo. Según el artículo 23, los asilados deberán ser tratados con dulzura y cariño, que venga a sustituir el cariño maternal; nada de esto se observa, dada la incapacidad del encargado, señor Guillén, el cual, en lugar de utilizar la persuasión como medio de convencer, lo que utiliza es el látigo, y en vez de evitar rencillas entre los muchachos, lo que hace es fomentarlas con distinciones y halagos. Por este procedimiento tiene una serie de elementos a su alcance a quienes utiliza para sus fines particulares y a los cuales explota. No podemos olvidar que el señor Guillén es sastrero.

En cuanto al señor director, don Leopoldo Urzola, sólo diré que en lugar de evitar todas estas anomalías, lo que hace es fomentarlas, apoyando y silenciando los atropellos del señor Guillén, y castigando severamente a los asilados que protestan de todo lo que se hace mal en el establecimiento. Tampoco olvidamos que siendo presidente de la gestora el señor Plá, se intentó expulsar a estos y otros muchachos por medio de un expediente tramado entre director y encargado y el cual no contenía ninguna acusación concreta ni prueba. Además la extrañeza del presidente fué grande al ver, cuando los muchachos le presentaron el expediente, que no estaba autorizado por su firma. Por esta vez, gracias a la intervención del señor Plá, no fueron víctimas varios asilados de los

manejos e instintos malignos del señor director y encargado. Pero como entonces no se atajó el mal, y se silenció este asunto, hoy creyendo que ya no había ningún hombre que les saliera al paso y que podían obrar impunemente, con el pretexto de un hallazgo de armas que ninguno de ellos ha visto nunca, y a propuesta del señor Urzola, la «flamante gestora», toma por unanimidad el acuerdo «sabio» de expulsión, contraviniendo el artículo 11 que dice: «A los veinte años de edad serán dados de baja los asilados varones, pudiéndose prorrogar su estancia, si éstos no están en condiciones de ganarse la vida con dignidad y honradez sin el apoyo de la provincia». Como ninguno de ellos se encuentra en condiciones de ganarse el sustento, ya que el que no está parado, no gana más de dos pesetas de jornal, y excepto dos, todos son menores de veinte años, resulta que «saltándose el Reglamento a la torera» y sin ninguna acusación—¿no será una provocación lo del hallazgo de armas?—son expulsados de la Residencia. Según mis recuerdos, a los pocos meses de ser destinado el sacerdote señor Coronas como «maestro educador» y estando leyendo un libro de cirugía mientras comíamos, y como esta lectura no agradaba a nadie, por el solo hecho de reirse un compañero, salió dicho sacerdote al centro del comedor y esgrimiendo la verga desafió a batirse a los asilados, a sable, pistola y otras armas por el estile. ¿No serán esas las armas encontradas?...

Yo, y conmigo toda la población obrera y consciente de Huesca, esperamos que sea rectificado el acuerdo de referencia, ya que es injusto e inhumano. Creemos que la gestora provincial no dejará que unos muchachos rebosantes de juventud y llenos de esperanza, sucumban ante el fantasma del hambre que con tan graves consecuencias recorre hoy las calles del mundo entero. También pedimos que mejore el trato y que ya que el único delito que han cometido ha sido el de no conocer a sus padres, se procure por las personas a cuyo cargo están, que ese calor familiar de que se hallan faltos sea reemplazado por un mejor trato, y entonces, si los asilados no cumplen su obligación, será cuando con arreglo al artículo 17 se les podrá expulsar.

Y para terminar, sólo dos palabras a estos compañeros: No os desaniméis, os ampara la razón y es de justicia. ¡Ni en la calle, ni allí, estaréis solos!

José Mairal,

Ex asilado de esta Residencia.

## Luis Ramón Gracia Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

## Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO

Salida de Almudébar, a las . . . . . 9,	Salida de Zuera, a las . . . . . 14,30
Llegada a Zaragoza, a las . . . . . 10,30	Llegada a Zaragoza, a las . . . . . 15,30
Salida de Zuera, a las . . . . . 8,15	Salida de Zaragoza, a las . . . . . 18,
Llegada a Zaragoza, a las . . . . . 9,	Llegada a Almudébar, a las . . . . . 19,30
Salida de Villanueva, a las . . . . . 8,30	Salida de Zaragoza, a las . . . . . 18,30
Llegada a Zaragoza, a las . . . . . 9,	Llegada a Zuera, a las . . . . . 19,30
Salida de Zaragoza, a las . . . . . 12,15	Salida de Zaragoza, a las . . . . . 18,30
Llegada a Zuera, a las . . . . . 13,	Llegada a Villanueva, a las . . . . . 19,

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS  
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: LUIS TOHA - Clase A.

Unicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

## Olimpia

Hoy jueves Metro Goldwyn Mayer presenta a

Robert Montgomery

en EL REFUGIO Hablada en español

El domingo: LA VIUDA ALEGRE

## Teatro Odeón Empresas Esparz A

Hoy jueves

ESTRENO

A las siete y media y diez y media

## Motín en altar mar

Grandioso drama cuya acción se desarrolla en alta mar en medio de una espantosa tormenta, magistralmente interpretado por

ANN SOTHREN y RALPH BELLAMY

El sábado:

El domingo:

Cuando una mujer quiere

Madre Alegría

Un tema sentimental y humano como jamás se hizo.



# Ferias de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

## Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935  
Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

**QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS**  
La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

### Transportes **Carano**

Servicio diario en autocamión entre

**HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA**

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 | Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono  
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18 | 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe verno favorecidos por el público en general.

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

### Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las . . . . . 8'45	Primer coche, a las . . . . . 10'30
Segundo ídem, a las . . . . . 18	Segundo ídem, a las . . . . . 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las . . . . . 8	Primer coche, a las . . . . . 10
Segundo ídem, a las . . . . . 17'15	Segundo ídem, a las . . . . . 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS  
ENCARGOS A DOMICILIO

Lea y propague **EL PUEBLO**

### "La Ayerbense"

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe  
Ayerbe y Huesca por Plasencia  
Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardús a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

### RESTAURANT **Bar Flor**

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

**LEANDRO LORENZ**

Porches Vega Armijo Teléfono 215 HUESCA

### Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.  
Carneros, 31, kilos, 465,700.  
Corderos, 13, kilos, 144,600.  
Borregos, 0, kilos, 00,000.  
Ovejas, 4, kilos, 49,800.  
Ternascos, 0, kilos, 00,000.  
Vacas, 2, kilos, 341,000.  
Ternezas, 8, kilos, 721,000.  
Cerdos, 9, kilos, 702,500.  
Cerdillos de leche, 10, kilos, 65,60.  
Total, 77 reses; kilos, 2.489,700.

### EL PUEBLO

REDACCION  
ADMINISTRACION  
TALLERES:

Apartado 22 Huesca

Calle de La Palma, 9

### AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea  
por Alerre-Esquadras-Lupién-Ortilla-Montimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.  
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15  
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:  
Coso G. Hernández, 7

### ¡Zapatero.... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

**JOSE BAMBO**

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

**Regalamos...**

**15.000.000 de pesetas**

**¿Cómo?**

En todas

las compras a contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

regalaremos

una participación de lotería de

**CINCO cénts.**

en el

**Núm. 13.035**

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

**Nueva Droguería**

◆ Coso García Hernández, 43 ◆

# Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos.- Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES  
Diputación de Huesca



### Chapaprieta dice que el martes contestará en la Cámara a cuantas preguntas se le hagan sobre los presupuestos

#### Manifestaciones del jefe del Gobierno

MADRID, 7 (15'30).

El jefe del Gobierno ha recibido en su despacho de la Presidencia a los periodistas. Refiriéndose a los comentarios que numerosos diputados hacen sobre los presupuestos, ha dicho que en torno a este asunto se anticipan demasiado, pues todavía no ha comenzado la discusión de los proyectos. Tengo interés que todas las dudas se expongan en el Parlamento, pues yo deseo aclararlas con la máxima amplitud. El martes me propongo contestar desde el banco azul cuantas preguntas se me hagan en relación con los presupuestos y con el resto de la obra económica.

Quiero a la vez manifestar que han sido muchos los diputados que se han acercado a mí para decirme que estos presupuestos son los mejores que se han confeccionado desde la implantación de la República.

Ha añadido el señor Chapaprieta que había conferenciado extensamente con el Alto Comisario señor Rico Abello, y hemos dejado ultimado un plan de política colonial a realizar en Marruecos. Se establecerá un mapa agrícola para destinar parte del terreno a la repoblación forestal y el resto a cultivo y pastos.

También ha tenido una conversación con el gobernador general de la Guinea española, única colonia que lejos de costar un céntimo al Estado, le produce beneficios.

#### Para solucionar el problema de la naranja

A las once de la mañana, en el salón de actos del ministerio de Agricultura, se han reunido unos dos mil naranjeros, llegados a Madrid en tren especial y en varios autobuses, para protestar del decreto de 4 de Octubre último, que prohíbe la exportación de naranja con determinados grados de acidez.

Han asistido a la reunión el ministro señor Usabiaga, el subsecretario, los directores generales del departamento y el alto personal.

El presidente de la Asociación Nacional de Exportadores, señor Mola, ha expuesto el alcance de la petición de los naranjeros valencianos, diciendo que la entidad que representa hace suya la justísima solicitud.

### Gil Robles confía en disuadir a las izquierdas para que no hagan obstrucción al proyecto de movilización general

#### Ha felicitado con todo entusiasmo al aviador Ponbo por el éxito de su viaje

Al mediodía el ministro de la Guerra ha recibido a los periodistas en su despacho oficial. Les ha dicho que se había reunido con los técnicos del ministerio de la Guerra y con los del Ayuntamiento para determinar la parte de cuartel de San Francisco que va a ser derribada.

El señor Gil Robles quiere que estas obras comiencen inmediatamente para que en ella encuentren trabajo numerosos obreros.

Un periodista le ha preguntado sobre la labor parlamentaria del Gobierno y el señor Gil Robles ha contestado que esta misma tarde comenzaría la discusión del proyecto de ley sobre movilización general.

Las izquierdas, ha replicado un reportero, han anunciado una furiosa obstrucción.

—Ya lo sé. Pero trataré de disua-

El presidente de la Federación de Naranjeros de Valencia, ha leído las conclusiones aprobadas en la última Asamblea, en las que se pide la inmediata derogación de dicho decreto.

Un representante de los obreros del puerto ha dado cuenta de los perjuicios formidables que la falta de exportación de la naranja causa a los trabajadores valencianos.

El ministro ha manifestado que tomaba buena nota de la petición de sus visitantes, anunciando que al primer Consejo de ministros que se celebre, llevará a la aprobación de sus compañeros un decreto suspendiendo temporalmente la vigencia del de 4 de Octubre, en tanto estudia el asunto con detenimiento y resuelve de manera definitiva.

El señor Lucía, como diputado por Valencia, ofreció a sus paisanos que en el Consejo de ministros apoyará la propuesta del señor Usabiaga.

Los comisionados valencianos han salido muy satisfechos de su visita al ministro de Agricultura.

#### Manifestaciones del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación ha recibido numerosas visitas durante la mañana. A la una y media de la tarde ha recibido a los periodistas a quienes ha manifestado que había recibido a una nutrida comisión de presidentes de las Diputaciones provinciales, que le han rogado que interceda cerca del ministro de Trabajo para que sea derogada la ley de Coordinación sanitaria, que tantísimos perjuicios ocasiona a los Ayuntamientos y Diputaciones.

Se ha referido a la reunión que ayer celebró la minoría radical, en la que el señor Lerroux pronunció un interesante discurso, afirmando que la conducta del señor Chapaprieta para con él había sido irreprochable.

El señor De Pablo Blanco ha continuado diciendo que el partido radical, siguiendo, como siempre, las indicaciones de su jefe, apoyará al actual Gobierno.

El ministro se ha despedido de los periodistas diciéndoles que le había visitado una comisión de la Asociación de contratistas de obras públicas, para rogarle que interceda cerca de su compañero el señor Lucía para que se declare por el Gobierno la colegiación obligatoria.

### Gil Robles confía en disuadir a las izquierdas para que no hagan obstrucción al proyecto de movilización general

#### Ha felicitado con todo entusiasmo al aviador Ponbo por el éxito de su viaje

dirlas con toda cariño, y espero lograrlo. Las izquierdas creen que tal y como está hecho el proyecto, se debía al arbitrio ministerial la movilización y esto no es nuevo, pues se viene haciendo en otras naciones.

El señor Gil Robles ha terminado diciendo que había felicitado efusivamente al aviador español Juan Ignacio Ponbo, por el éxito obtenido en su raid a Méjico.

#### Se reúne nuevamente la minoría radical

Esta mañana, en su domicilio social, ha vuelto a reunirse la minoría radical, presidiendo el señor Lerroux.

Se ha tratado extensamente de la reorganización del partido, acordándose que una ponencia del señor Lerroux, que contiene cinco puntos esenciales, se reparta esta misma tarde entre los diputados para su estudio rápido, a fin de que en la reunión que celebrará mañana la mino-

ría se adopten los acuerdos pertinentes.

Se ha designado una Comisión que estudiará el problema de los transportes y someterá su dictamen a la aprobación de la minoría. Con el mismo objeto se ha designado otra Comisión para que estudie el problema del trigo.

Se ha tratado de la situación de los naranjeros de Valencia, acordando que los ministros radicales apoyen en el Consejo las peticiones de estos exportadores.

Respecto del debate sobre la importación de trigos en 1932 se acordó que la minoría radical vote el dictamen íntegro.

Por último la minoría ha designado al señor Sierra Ruyarazo para que intervenga en el debate necrológico en honor del diputado señor Bello.

#### Se ha reunido la minoría Agraria

Bajo la presidencia del señor Cid se ha reunido la minoría agraria. Ha tratado del problema de los trigos, exponiendo su criterio de que debe haber libertad de contratación con tasa.

También se ha acordado requerir a todos los diputados agrarios para que asistan a las sesiones de Cortes.

## BARCELONA

Barcelona, 7 (10'45).

#### Labor de los gestores municipales

El consejero delegado del distrito séptimo, señor Vendrell, ha dictado una orden para que sea reparado el pavimento de la calle de Miguel Angel en su trozo lindante con la de Alcolea.

—Esta mañana han sido repartidas procedentes de diversos decomisos por infracción de las ordenanzas de puertas mil quinientos kilos entre verduras y frutas, entre el Asilo de Ancianos y Hermanitas de los Pobres.

—Esta mañana, en el salón del Consejo de Ciento, se ha reunido la comisión de Hacienda para tratar de los presupuestos municipales.

#### Actividad política de los consejeros

El consejero de Trabajo señor Torres Dalmau, ha manifestado a los periodistas que no tenía nada de interés que comunicarse, y que esta tarde a las seis se reunirán en Consejo bajo la presidencia del señor Alonso.

El de Gobernación ha dicho que la expedición de carnets electorales va en aumento y que el éxito obtenido por las barracas expendedoras es completo.

Ha dicho que hay tranquilidad en Barcelona, y que esta tarde se celebrarán las elecciones para cubrir los puestos de vocales obreros y patronos en el Jurado mixto del Puerto.

#### El presidente recibe a los informadores

Esta mañana a la una y veinte, el señor don Eduardo Alonso, gobernador general de Cataluña y presidente de la Generalidad, ha recibido a los periodistas. Les ha dicho que sentía mucho no tener alguna noticia de esas que los periodistas tanto desean, pero que por ahora no les podía decir más que el orden público, que era lo que más le preocupaba, es normal en toda Cataluña, salvo pequeños incidentes propios de una capital tan grande como Barcelona.

He recibido la visita—ha dicho—del ex ministro de Estado belga, el cual se encuentra en viaje de placer por España y que no ha cesado de elogiar la belleza de la capital.

Los informadores le han preguntado si ha recibido la visita de unos empleados de la Presidencia, temporeros que fueron dejados cesantes por el señor Portela Valladares y que

## El conflicto italo-abisinio

#### Son rechazadas las tropas fascistas

Addis Abeba.—Comunican de esta capital que en el sector del Tigré se ha desarrollado un sangriento combate debido a que los italianos se han lanzado a un ataque a fondo y han sido rechazados por dos veces seguidas por los etíopes, los cuales estaban perfectamente atrincherados y con numerosos nidos de ametralladoras.

#### Llegan buques de guerra a la isla de Malta

Malta.—Procedentes de Gibraltar han llegado a esta isla tres cruceros y dos destroyers ingleses.

El aspecto de la isla es imponente. La única población que existe es militar y han parado casi todas las pequeñas empresas industriales que existían.

#### Dos aviones italianos, destruidos

Asmara.—Un avión italiano de bombardeo, cuando volaba a gran altura, ha hecho explosión, incendiándose; han resultado muertos sus dos tripulantes.

Otro ha tenido que aterrizar forzosamente en territorio enemigo y sus tripulantes han resultado muertos.

#### Estrategia etíope

Addis Abeba.—Según noticias no confirmadas, un ras al mando de diez mil soldados, se ha internado en Eritrea por la parte N. O. de la colonia. El objeto de este general es distraer a las tropas italianas que operan en aquel sector.

## ULTIMA HORA

### Sesión de la Cámara

#### En la Cámara comienza la discusión del proyecto de movilización general

MADRID, 7 (18'45).

A las cuatro y diez minutos de la tarde abre la sesión el señor Alba. En el banco azul los ministros de la Guerra y Marina. Los escaños de la mayoría casi desiertos. Los de izquierdas muy animados y las tribunas casi llenas.

Se aprueba el acta de la anterior sesión y entra el ministro de Agricultura.

Se toman en consideración varias proposiciones de ley.

Comienza la discusión del proyecto de movilización militar general.

El señor Lara, de Unión Republicana, consume el primer turno en contra de la totalidad. Analiza el proyecto y lo considera inadecuado y peligroso, pues aun cuando trate de disimularlo el ministro, encierra gravedad.

Anuncia que la minoría de Unión Republicana no votará el proyecto.

El ministro de Estado sube a la tribuna de secretarios y lee varios proyectos de ley.

(Continúa la sesión).

deseaban volver a ingresar. El señor Alonso ha contestado que ciertamente, ha recibido esa visita a la cual ha prometido hacer todo cuanto esté en su mano para su reingreso, aunque el principal inconveniente son los presupuestos, en los cuales cree que no figuran. De todas las formas les he prometido buscar una solución, ya que hay algunos verdaderamente necesitados.

Al preguntarle los periodistas sobre las autorizaciones dadas para actos políticos el señor Alonso les ha informado de dos peticiones que había recibido, una de la C. N. T. y otra de la Ceda, para celebrar los primeros un acto público el domingo próximo y los segundos otro el domingo siguiente. El segundo lo hemos autorizado, pero el primero no, pues he tenido noticias de que lo que se proponen es hacer un llamamiento público a la revolución, y eso no podemos permitirlo.

#### Impresiones sobre la entrevista Drummon-Mussolini

Roma, 7.—La Prensa romana no se muestra nada optimista ante la conferencia que están celebrando los señores Drummon y Mussolini, ya que es imposible que lleguen a un acuerdo dada la disparidad de criterios que existe entre ambos.

#### El tesoro de Menelik

Addis Abeba.—Después de desenterrado el tesoro del famoso emperador etíope Menelik, el Gobierno ha tomado el acuerdo de destinarlo a la compra de armamento, como está estipulado en el testamento de dicho emperador.

#### Continúa el avance italiano

Asmara.—Continúa el avance de las tropas italianas aunque penosamente, debido a las lluvias y a que son constantemente hostilizadas por guerrillas de guerreros danakils.

#### ¿Ha caído en poder de Italia Makallé?

Roma.—Noticias no confirmadas todavía, aseguran que ayer a las tres y media las tropas italianas entraron en Makallé, sin haber tenido ninguna baja.

#### Estadística de aviones batidos

Roma.—De esta capital aseguran que el número de aviones batidos en la jornada de ayer fué de cuatro. Con estos últimos, el número de aviones batidos hasta la fecha ascienden a veintidós.

#### Por falta de número no se reúne la Comisión

Los diputados de la mayoría continúan faltando a sus deberes parlamentarios. No sólo no asisten a las sesiones, sino que la mayoría de las Comisiones no pueden reunirse por falta de asistencia de los vocales de los partidos gubernamentales.

La Comisión dictaminadora del proyecto de Reforma constitucional, está integrada, como se sabe, únicamente por diputados de la mayoría. Hoy debía haberse reunido, pero no lo ha hecho porque los diputados no han acudido.

#### Visitas al señor Alba

A primera hora de tarde ha llegado al Congreso el jefe del Gobierno, quien ha pasado al despacho del señor Alba. Poco después lo han hecho los señores Gil Robles y Rahola.

#### Manifestaciones de Lerroux

Al salir el señor Lerroux de la reunión de la minoría radical ha saludado al señor Gil Robles, cambiando breves palabras con él.

Hablando con los periodistas les ha manifestado que los puntos principales que abarca la memoria que ha presentado a la minoría radical y que ha sido aprobada, son la propaganda y programa a discutir en la Asamblea Nacional del partido que se celebrará en los últimos días del próximo Diciembre; la organización de la secretaría de la minoría y otros.

Se ha designado otra ponencia que estudiará los proyectos de ley de Hacienda, transportes y trigo.

El señor Lerroux dice que respecto de los proyectos del señor Chapaprieta no habrá obstrucción por parte de los radicales. Si acaso habrá disconformidad que se exteriorizará en el salón de sesiones, a la luz del día.

Respecto de la fusión de los autonomistas valencianos con el partido radical, ha dicho el señor Lerroux, hay quien propugna por que así sea, pero yo no quiero intervenir ni de cerca ni de lejos, dejándoles en libertad de obrar.